

La zona de Marqués de Valdespina contará con un bidegorri para 2019

El alcalde, Juan Carlos Abascal, adelantó que en breve se presentará a los corporativos ermuares el carril-bici de Marqués de Valdespina a Urtia

AINHOA LASUEN

ERMUA. «Probablemente el año que viene Marqués de Valdespina cuente con su propio carril bici». Así lo adelantó el alcalde, Juan Carlos Abascal, en la última Comisión Informativa celebrada este mismo semana en el municipio, a la hora de presentar la Semana de la Movilidad que se desarrolla en la actualidad en Ermua.

Abascal afirmó que «en breve» se presentará a los corporativos «un proyecto para conectar Marqués de Valdespina con el polígono industrial de Urtia» que formará parte de un plan más amplio que se pretende implementar en el futuro en la villa.

El de Marqués de Valdespina será uno de los tramos que servirá más adelante para crear un bidegorri más amplio y que conecte con el polígono industrial local.

De momento, en la villa se han ido generando varios pequeños tramos que más adelante servirán para desarrollar recorridos más amplios. En la actualidad se han asfaltado con el característico suelo rojo un pequeño tramo de la calle Sexto Centenario y otro trozo de 300 metros en San Lorenzo.

Todos estos tramos forman parte de una red ciclable local que se irá instalando progresivamente en las vías municipales.

Con este adelanto, el primer edil ermua, quiso recalcar la intención del Ayuntamiento de Ermua de «tratar de crear una ciudad mucho más amigable con las personas, en definitiva, que Ermua se convier-



Ya se ha habilitado un tramo de 300 metros de bidegorri junto a la carretera en San Lorenzo. ■ A. LASUEN

ta en una herramienta de movilidad». Con este fin Abascal también destacó otros proyectos que se prevén abordar en los próximos años.

En primer lugar recordó la importancia de la creación del espacio de coexistencia de Kaltxango que se presentó la semana pasada en Comisión Informativa, que pretende crear una plaza en el espacio que ha quedado libre tras construir la nueva rotonda de Kaltxango.

También quiso recordar la intención municipal de generar una senda verde, en el momento que se libere la vía ferroviaria en la zona de la Avenida de Gipuzkoa. Para ello se deberá esperar a que concluyan las obras de la nueva estación y túnel ferroviario de la villa. Entonces se

retirará la catenaria que se encuentra tras las viviendas de la Avenida de Gipuzkoa, por la que ya no transitará el tren.

Otras actuaciones

En esta Comisión Informativa, Abascal también recordó el Plan especial de San Roque, Santa Ana y San Isidro, «que va a posibilitar que el vecindario de esta zona que lo deseé pueda instalar un ascensor en su portal, cediendo espacio público para ello».

Este plan también recoge la instalación de un ascensor público que posibilitará el acceso desde la calle Goienkale al ambulatorio, que se encuentra en esta zona alta de la localidad. Aún se deberá fijar el pun-

to en el que se instalará este mecanismo.

El alcalde ermua citó todos estos proyectos antes de que se presentaran las actividades de la Semana de la Movilidad que se desarrolla en la actualidad en la villa y que comenzó el pasado domingo con una marcha cicloturista en la que participaron alrededor de 60 personas de todas las edades. También se ha contado con una charla con el experto en movilidad sostenible Ibon Hormaeche. Durante esta semana se llevarán a cabo talleres de habilidad sobre la bicicleta, talleres de pintura y la iniciativa 'Oinez Eskolara', en las que colabora el Ermuko Txirrindulari Elkarte, Antxitxiketan y Eskolabarri.

Abierto el plazo de la matriculación en los euskaltegis de Ermua

A. LASUEN

ERMUA. Los centros de enseñanza de euskera de Ermua (euskaltegi municipal y Kaltxango de AEK) han abierto sus plazas de matriculación.

El euskaltegi municipal, ubicado en el edificio Teresa Murga, desarrollará su curso académico de octubre a junio. El centro ofrece un amplio abanico de módulos y horarios dirigidos a personas mayores de 16 años. Así, se impartirán clases desde el nivel A1 hasta el C1, y el alumnado podrá realizar los exámenes oficiales en mayo y en octubre.

Para impulsar el aprendizaje de euskera, las personas en situación de desempleo y el alumnado de primer nivel tendrá un descuento del 50% en la matrícula y se mantienen las becas que existían. Para inscribirse se puede acudir a la segunda planta del edificio Teresa Murga, en horario de 9 a 13 horas y de 16.30 a 20 horas. Se puede llamar al teléfono 943170925 o escribir al correo electrónico euskaltegia@udaler-mua.net. El plazo finaliza el 25 de septiembre.

Por su parte, el centro AEK Kaltxango estrena ubicación. El nuevo local se encuentra en Zeharkalea número 16, y allí se impartirán clases de mañana y tarde en todos los niveles. El centro ofrece variadas opciones para aprender euskera, cursos para la obtención de títulos homologados, autoaprendizaje e iniciativas como Berbalagun.

En todas las opciones existe la oportunidad de solicitar subvenciones de hasta el 100% a través del Gobierno vasco, la Diputación de Bizkaia o el Ayuntamiento. Para más información sobre la inscripción se puede llamar al teléfono 943171940 o escribir a la dirección kaltxango@aeck.eus.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulitorio de Eibar 943 032 500
Ambulitorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulitorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINTZA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)
Pegora) 010
Ermua 943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkato Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

Matar a Jesús (VOS) 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*. *Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendieta (Urkizu, 6).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiaurre, 29). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoaarren, 10).

DEBA

Los resultados no acompañan a los equipos del Amaikak Bat

Mañana se llevará a cabo la presentación de las diferentes categorías del club

■ ANDER SALEGI

DEBA. El club Amaikak Bat está sufriendo un mal arranque de liga. Los resultados no acompañan y todavía ningún equipo ha podido sumar los tres puntos en la clasificación. Las tres categorías que han disputado jornada de liga no han logrado ganar ni empatar, mientras que en los partidos amistosos el cadete y el infantil femenino golearon a sus rivales, y el infantil masculino perdió ante el Lagun Onak.

Algo falla en el primer equipo del club. Dos partidos disputados de liga y dos derrotas. El estreno liguero ante el Mutriku no fue bueno. Faltó acierto de cara al gol y más rodaje. En la segunda jornada de liga el equipo se desplazó a Irun para enfrentarse al Real Unión B, mostró alguna mejoría pero no la suficiente. Después de una primera parte desastrosa, en la segunda mitad llegó el primer gol del Amaikak Bat en esta temporada, el autor del tanto, que además adelantaba en el marcador a los de Deba, fue Ibarra. Pero poco duró la alegría ya que los irundarras lograron poner las tablas en el marcador a los pocos minutos. La segunda parte jugaron mejor los entrenados por Quindos, pero en la recta final del encuentro los locales marcaron el gol de la victoria, dejando a los debarras sin recompensa. Ambos equipos finalizaron con un jugador menos.

El juvenil se estrenaba en liga ante el Billabona. Errota Zar acogió un encuentro que podía haberse llevado cualquiera. Los locales no tuvieron suerte y se quedaron sin puntuar. En la primera mitad los debarras fallaron un penalti con el marcador a cero. En la segunda mitad llegaron los goles, pero los del equipo visitante.

Derrota del cadete

El cadete masculino se desplazó a Bergara y cayó derrotado. Nada más comenzar el encuentro los locales se pusieron por delante en el marcador. Los debarras tuvieron la oportunidad de igualar el partido pero



Ibarra metió el único gol del regional frente al Real Unión B. ■ A. SALEGI



El juvenil Beitia dirige un balón frente al Billabona. ■ A. SALEGI

fallaron un lanzamiento desde los once metros. El encuentro permaneció con ese marcador hasta los minutos finales, cuando los entrenados por Esnaola y Gorroño estaban volcados en el ataque llegaron los otros dos goles del Bergara. Los entrenadores prevén una liga muy dura y disputada y deberán de ir partido a partido mejorando y corrigiendo los errores.

En cuanto a los partidos amistosos disputados, destacar la goleada (10-2) del cadete femenino al Zaldúa de Zaldibar. las goleadoras fueron June, Landa, Txurruka y Judith cada una marco por partida doble y Elaia e Izarse sumaron a la fiesta cada una

aportando un gol. El infantil de honor femenino consiguió ganar (4-1) con facilidad al Zumaiako, las goleadoras fueron Del Olmo en dos ocasiones, Anitz y Maialen. El infantil de honor masculino perdió 4-1 ante el Lagun Onak. El único tanto del equipo debarra lo marco Danel.

Por otro lado, mañana se llevará a cabo la presentación de las diferentes categorías del club Amaikak Bat en el campo de fútbol de Errota Zar. Además, el club quiere anunciar que ya ha comenzado con la rifa semanal. Los números agraciados del primer sorteo han sido el 1.102 como ganador y el 2.336 se ha quedado como suplente.

creación de música por ordenador.

Para poder inscribirse en los cursos, será necesario llenar la hoja de inscripción y entregarla en la oficina de turismo o en la biblioteca municipal siendo hoy el último día. Los grupos se organizarán según las edades y para que el curso salga adelante, será necesario que al menos se junte un grupo de 10 personas. Los interesados que quieran más información pueden llamar al teléfono 943 608 048.

Programa Gozatuz

■ A.S.

DEBA. Las asociaciones Mogel y Zubi y el Ayuntamiento local, con la colaboración de las escuelas Lizaro y Mendata, han organizado una amplia oferta de actividades culturales para el curso 2018-2019 desde octubre hasta mayo. Un tiempo li-

ONDARROA

El Aurrera inicia la liga con un derbi ante el Lekeitio en Zaldupe

Las ocho bajas se han suplido con siete jugadores que vuelven y con nuevos fichajes

■ ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Aurrera inicia la liga, el sábado, a las 17.00 horas, en Zaldupe, con un derbi jugando su tercera temporada en Regional, ante el Lekeitio. La rivalidad histórica entre ambos municipios atraerá a muchos aficionados a Zaldupe que no querrán perderse el inicio de una liga sobre la que existen muchas esperanzas.

Esta es la primera vez que se enfrentan de forma oficial, ambos equipos, después de muchos años que no se veían en competición. El equipo ha contraído ocho bajas, por motivos laborales o porque los jugadores dejan el fútbol. En el cuadro técnico siguen Ibon López, como entrenador, y Andoni Duarte, de segundo. Igualmente, vuelve Mikel Aramayo como preparador físico, y Juan Ángel Azpitarte deja el Aurreira para marchar al Elorrio.

La bajas se han suplido con un buen plantel de fichajes, entre los que vuelven, del Berriatuko, Unai Etxeberria, así como el portero

Adrián Larriaga, que jugó antes en el Amaikak Bat. También se recupera a Endon que ya jugó en Tercera, con los de Zaldupe.

Entre los fichajes está el veterano central del Abadiño Josu Ramos, un jugador que conoce la categoría, y que va a aportar experiencia a un equipo eminentemente joven. Igualmente, se incorpora a Eñaut Gorosabel y a Dior, delanteros del Artibai, que en divisiones inferiores han marcado muchos goles. Otro de los nuevos será Markel García, del Eibar Urko juvenil.

El presidente del Aurrera, Eladio González decía que «contamos con equipo joven, pero más igualado que el año pasado, con un plantel competitivo capaz de suplir las bajas que se puedan producir». El objetivo para esta temporada según dijo su presidente es «mantener la categoría, pero vamos a jugar con mucha ilusión de tratar de hacer una gran temporada».

Otros equipos

Por su parte el juvenil del Aurrera juega contra la SD Eibar a las 10.30. Y el infantil hará lo propio contra el Athletic de Bilbao a las 12.30. Ambos encuentros se juegan en Zaldupe este sábado.

ERMUA

II Campeonato de Euskadi de robótica educativa

■ K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Cerca de 100 jóvenes de Debabarrena de entre 8 y 16 años participan este sábado 22 de septiembre en la segunda edición del Campeonato de Robótica Educativa de Euskadi.

El encuentro se celebrará en el edificio Izarra Centre en Ermua, a partir de las 10.00 horas. El certamen se enmarca dentro del proyecto educativo comarcal Gazte Robotika, cuyo objetivo es fomentar entre las y los escolares el interés por la ciencia, la tecnología, la ingeniería y las matemáticas, las denominadas vocaciones STEAM, de una forma atractiva y basada en el trabajo en equipo.

La iniciativa, promovida por el Ayuntamiento de Ermua en colaboración con la Agencia de Desarrollo comarcal Debegeesa, ha recibido un amplio respaldo de instituciones, así como por parte de diversas entidades y empresas. Así, Gazte Robotika cuenta con el apoyo de SPRI, las diputaciones de Bizkaia y Gipuzkoa, la SD Eibar Fundazioa, Laboral Kutxa, Obra Social 'la Caixa' y las empresas industriales Precimontajes y EPC.

Desde su puesta en marcha en 2017, cerca de 450 estudiantes de los ocho municipios de Debabarrena han participado en las distintas acciones impulsadas por los ocho Ayuntamientos dentro del proyecto educativo Gazte Robotika.

El encuentro Gazte Robotika contará también con una serie de talleres abiertos durante toda la mañana en los que se podrá experimentar y disfrutar con las tecnologías más avanzadas. Entre las propuestas, ofrecerán un taller de experimentación con controles 'makeymakey', donde se mostrará cómo podemos controlar un ordenador y cualquier aplicación utilizando objetos cotidianos en lugar de un teclado o ratón. En el taller de Diseño con Minecraft e impresión 3D, tendrán la oportunidad de conocer el funcionamiento de una impresora 3D utilizando el popular videojuego Minecraft y trasladar sus diseños a la impresora. Por último, aquellas personas que les guste el mundo del audiovisual podrán poner en práctica su creatividad y talento artístico en el taller de Cámara, equipo de video y chroma.